

## 第1波 そのとき

新型コロナ禍の  
神戸・中央市民病院

4

に看護師を絶対感染させないと  
決め、1月10日に防護具着脱のD  
VDを作成し、院内で訓練を始  
めた。

め、徐々に販売制限が強まつた  
防護具の調達にも力を入れた  
「武漢の映像を見る限り、軽  
症者が多い印象だった。11年前  
の新型インフルエンザの経験も  
踏まえ、中等度までのコロナ患  
者を45人まで引き受け、重症者  
は集中治療室で数人程度という  
勤務している。感染症指定医療  
機関の同病院は、新型コロナウ  
イルスの重症患者が当初の見込  
み以上に伸び込み、態勢を見  
直しながら対応してきた。院内  
感染や誹謗中傷にさらされなが  
らも、患者を最も近くで見守り  
ながら対応してきた。院内  
看護部長は、「重症患者のわざか  
な症状の変化を捉えることがで  
きるスペシャリストを一人でも  
増やすよう取り組んでいる」と  
話す。

「重症度が思つた以上に高か  
った。重症者中心の看護体制に  
思考を変えていった。救急部門  
で受け入れる重症患者の病床を  
想定だつた」

「だが、様子が違つた。

「重症度が思つた以上に高か  
った。重症者中心の看護体制に  
思考を変えていった。救急部門  
で受け入れる重症患者の病床を  
想定だつた」

## 重症度、患者数 想定超す

手作りして使つた

「院内感染が発生し職員間で  
混亂もあつたと聞く。

「何が起こつたのか、情報を  
整理し、感染の連鎖を断ち切る  
のに精いっぱいで、院内の情報  
伝達が遅れがちになつてた。  
どこまで感染が広がるか恐怖を  
抱く人も多かつた。そこで、会  
議での決定事項をメールと郵送  
で伝えるようにした」

「誹謗中傷は続いている。(涙)

ぐみながら、学校が再開し、ほ  
かの保護者から『中央市民の看  
護師ですよね』と聞かれた人も  
いた。きっと『あなたの子どもも  
と一緒に遊ばせない』という意  
図があるのだろう。一方で、小  
中学生がくれた応援メッセージ  
が通路に張り出され、感動して  
泣いている看護師もいた

「第2波への備えは。

「重症の場合、普段だつたら  
ほとんどそばにいるが、感染予  
防のため、少し離れて見守る時  
間も必要だつた。状況に合わせ  
て瞬時にやりたいケアが十分で  
ないジレンマもあり、現在、  
制限の中で何を看護で大事にす  
るか議論している」

(聞き手・青見真一郎)

「誹謗中傷は絶対あってはな  
らない」と語る藤原のり子看  
護部長(神戸市中央区港島南  
町2)(撮影・鈴木雅之)

6月19日 神戸新聞

人は弱きとくじく悲しい生き物なのかもしれません。  
ただ、リスクなき人生はないし、共存を考えるべきだとは  
思うけれども、どうしても抗菌を考えてしまうのでしょうか。  
そんな中でも自分の前にいる恐怖と向き合い、闘う  
人達に、誰かがエールを送るから後に続く画像で本当に  
微笑ましいと思って見ているのでしょうか。